

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

España
Extranjero (Unión Postal)
Número sueldo
Id. extranjero

El movimiento revolucionario

En Barcelona

De nuestro servicio especial.
Viernes, 17—A las 10 de la noche se oyen tiros hacia las barricas de San Olegario, San Ramón, Asalto, etc. Era que la fuerza pública de una batida a una cuadrilla de ladrones profesionales que durante las noches y aprovechando las circunstancias, se había dedicado a atracar a los transeúntes y a saquear tiendas de comestibles en las que penetraban revolver en mano y con el mayor desenfado.

Aparto eso, que no tiene ninguna repercusión, el resto de la noche transcurre tranquilamente, notándose muchos más transeúntes que las noches anteriores.

Desde el lunes, no se permitía el paso por el centro de las Ramblas. Hoy es permitido.

Sábado, 18—Desde primera hora la ciudad toma el aspecto normal. Abren sus tiendas, circulan todos los transeúntes, excepto los de la línea de San Andrés, y las Catalanas, paradas en abrolito desde el lunes.

Quedan, no obstante, algunos comerciantes excesivamente melancólicos, que no se atreven a abrir, pero son minoría insignificante.

Los kioscos de diarios, cerrados desde el lunes, están abiertos.

El tránsito es normal en todas partes.

Se forman grupos de curiosos delante de las crissas en cuyos fachadas hay huellas de balizas.

En los mercados hay grandísima abundancia de compradores. Los viveros abundan.

Va mucha gente a los baños de la Barceloneta.

Se dice hay detenido un desertor francés. F. capturado en Gracia.

Esta madrugada ha sido detenido el chafarín del señor Lerroux.

La huelga de los ferroviarios de M. Z. A. pasa a considerarse frustrada. Han accedido en gran número al trabajo, y sin embargo, por precaución, no han salido algunos trenes de viaje largo, como el rápido de Madrid, han circulado todos los ordinarios y se continúa en el expreso de la noche podrá salir.

Domingo, 19—Ha transcurrido el día sin novedad.

Los paseos cubosaban gente y funcionaron todos los espectáculos.

Quedan tropas en algunos puntos estratégicos.

En los centros oficiales se cree que mañana reanudarán el trabajo muchos efectos.

Detalles de la detención del Comité revolucionario

Se van conociendo nuevos detalles relacionados con la detención de Bistrot, Largo Caballero, Arguñano, Eborio y Vergara González.

La Policía encargada de hacer la detención sabía que los del Comité se encontraban por aquellos alrededores, pero no que fueran precisamente en el número 12 de la calle del Desagravio, adonde penetró porque se supo que de allí salían proclamas revolucionarias.

Al penetrar los agentes encontraron la mesa puesta y en el centro un fregate de chuletas.

Los del Comité entraron en una habitación inmediata, pero cuando se presentaron en el comedor.

Interrogado el comprador que tenía el documento compromisorio que entregó, contestó que no, que todos los documentos que allí había eran de esa importancia, porque los documentos reservados a los que asistían tenían gran interés, se hallaban ocultos en otra parte.

Cuando ya vio Virginia González sacó las llaves a que se ha hecho ya referencia en la Prensa y rompiendo las en pequeños pedruzcos las tiró al tejado.

En la tarea de reconstruir sus hinchados y rotos papeles y han conseguido un par de ellos, pero los pedruzcos de los que intervinieron directamente en el plan de esta huelga revolucionaria.

Por algunos documentos encontrados se sabe que la revolución está perfectamente organizada en toda la Península, incluyendo a los pueblos menos importantes y varios de estos escritos eran explicaciones sobre lo que los huelguistas debían hacer en cada caso especial para destruir a tropas, destruir muros y manejar las bombas de mazo, cuya receta daban, agregando que era sencillísima en preparación.

También se habla en uno de estos documentos de la conveniencia de que los huelguistas llevaran siempre por delante a las mujeres y niños, porque sus afecciones eran a veces de mayor eficacia que las armas de los hombres.

Al Sr. Caballero se le ocuparon según dicen, 80.000 pesetas en metálico y un cheque de 800.000 pesetas. También dicen que se aporreaden bien antedichos que este Comité tenía subvenciones en todos los distritos, los cuales se encargaban de reparar dinero a todos los obreros en huelga, y hasta asegurar que a cada obrero pidiendo le pasen 25 pesetas diarias.

La guerra mundial

La nota del Papa sobre la paz
 Roma, 17.—Ha aquí el texto de la nota que el Papa ha dirigido a las potencias beligerantes:

«A los jefes de los pueblos beligerantes:

«Desde el principio de nuestro pontificado ante las terribles proporciones de la guerra, desencadenada sobre Europa, nos propusimos tres cosas. Cabe todo procurar conservar una perfecta imparcialidad y respeto a todos los beligerantes, como conviene a aquel que es el Padre común que ama a todos sus hijos con un igual amor, y esforzarnos continuamente en procurar paz a todo el mayor bien posible, sin distinción de personas; el bien de la ley universal de caridad cuyo supremo ministerio espiritual nos fué confiado por Cristo. Finalmente, como requiere nuestra suprema misión pacíficadora, nos propusimos no omitir nada dentro de las medidas de nuestro poder, de lo que podría contribuir a abreviar la duración de esta calamitosa guerra, intentando conducir a los pueblos y a sus jefes a deliberar sobre la paz, sobre una paz justa y duradera.

«Aquellos que han seguido nuestra obra durante estos turbulentos años que acaban de pasar, han podido fácilmente reconocer que hemos permanecido siempre fieles a nuestra resolución de absoluta imparcialidad, a nuestra acción de beneficencia. No hemos cesado tampoco de exhortar a los pueblos y a los gobiernos beligerantes para que volviesen a ser hermanos.

«Al traspasar el primer año de guerra dirigimos a las naciones beligerantes ardientes exhortaciones y además indicábamos el camino a seguir para llegar a una paz estable y honrosa para todos.

«Desgraciadamente, nuestro llamamiento no fué escuchado. La guerra ha continuado encarnizadamente du-

PALMA

Por esodadado
 Ayer fueron presentadas a disposición del Juz. municipal competente varias mujeres que por cuestiones de poca monta se habrán dirigido toda clase de insultos, promoviendo fuerte escándalo.

Muertos
 Lo ha sido por el Alcalde varios individuos por convertir la vía pública en teatrillo de circo.

Por infracción de carreteras
 Por la Benemérita de los prestos de Pollensa, Alcudia y Manacor, han sido denunciados a los Alcaldes respectivos varios individuos por infracción del Reglamento de policía de carreteras.

Por oírse
 Ayer por la mañana fué asistido en la Casa de Socorro, un individuo que presentaba una contusión en un brazo por efectos de una caída.

Citación
 El Alcalde solicita la presentación en el Negociado de R. empleos de este Ayuntamiento de los señores Francisco Agalló Valls, Gabriel Ferrer y Caspó, Jorge Vidal y Masot, del relevo de 1914, que se encuentran en Palma en uso de licencia limitada, y de Juan Antonio Caballero y García para enterarse de un asunto que les interesa.

Férdida
 Ayer se extravió un pendiente de perlas con un brillantito.

En esta Administración informarán. Se agradecerá el hallazgo.

Mundial Música
 En la librería de Amergal y Muntaner se ha recibido el último número de *Mundial Música*.

Contra el siguiente programa:
 I. Improvisación, L. Lizaso.
 II. Una base—Fox-trot, E. Navarro Tasio.
 III. Danza, José del Río.
 IV. Gal. Si. can. Two Step, A. Rivas Parafés.
 V. Tannhäuser—Fantasía facil para niños, Wagner.

La Cruz Roja de Palma
 Se abre concurso entre asociados del Ejército para proveer la plaza de Sargento y la de cabo-botiquín pertenecientes a la Ambulancia de la misma.

Los aspirantes presentarán sus respectivos documentos en la casa social de la Cruz Roja, antes del 15 del próximo Septiembre y dirigidas al J. de la Ambulancia.

Economía de papel
 El ministro de Hacienda ha dictado un Real orden encareciendo a la Administración que en vista de la carestía del papel se economice éste lo más posible de las oficinas.

El papel sellado solo constará de una hoja, una cuando se autorice un pliego más por cada sello cuando sea necesario.

Húngaros
 En el vapor «Ray Jaime II», llegaron ayer de Barcelona, treinta húngaros que sentaron sus reales en las inmediaciones de la plaza de Toros.

Ayuntamiento

Presidencia por el Alcalde
 don Jaime II, se reunió ayer mañana a las doce y cuarto nuestro Ayuntamiento para celebrar sesión ordinaria, de segunda convocatoria, a la cual asistieron concejales Sres. Borja, de Olivé (don Miguel), Plans, Borja, de Pinós, Barrera, Carbonell, Trián, A. Amayá, Pon, J. Argal, Solá, Carrió, Agalló (don Juan), Salom, B. Llomb, Riñor, Kapsner, Obador, Col, Barceló, Llompart y Mener.

Fueron aprobadas el acta de la sesión anterior y varias cuentas por servicios municipales.

Orden del día
 Fueron aprobados también todos los dictámenes contenidos en el orden del día, que eran ocho: peticiones para obras particulares; la aprobación de subasta para el contrato de servicio de piedra gruesa para la construcción de caminos vecinales; la adjudicación definitiva de las subastas de los pasaportes de las municipalidades de la Plaza Mayor y de las municipalidades de 50 pesetas a la firma que pague; el pago de 50 pesetas como subvención para el segundo semestre al artículo de hielo; el traslado de una capilla y una sepultura en el cementerio; y la resolución de la comprata de la subasta del arbolado sobre paros.

Asuntos varios
 Se dió lectura a un telegrama del Director General de Comunicaciones que agradece la invitación que éste le hace para venir a Palma a elegir sede para el emplazamiento de la Casa de Correos y promete hacerlo tan pronto como las circunstancias y obligaciones de su cargo se lo permitan.

Se presentó una proposición manuscrita por los señores San, River, Trián y Llompart proponiendo nombrar, con carácter de temporeros, un delineante para la sección de obras y tres escribanos, uno para la Secretaría, otro para el despacho del Oficial Letrado y otro para el Negociado de Q. Intes.

El señor Carbonell pidió quedara ocho días sobre la mesa, acordándose así.

Ruegos y preguntas
 El señor Obrador se interesó para que sea prontamente arreglada la fuente de la plaza del Rosario, pues aquellos vecinos se encuentran desde hace quince días sin agua.

El Alcalde prometió imprimir acti-

Detenido por estafas

La policía ha venido practicando estos días activas pesquisas para averiguar el paradero de un individuo que tras que se habían formulado varias denuncias por estafa.

Estas dieron ayer el resultado apuesto deteniendo al individuo que dijo llamarse Alfredo Martínez Mateo.

Dicho individuo resulta, además, estar reclamado por distintos Juzgados de la Península como presunto autor de distintos delitos de estafa.

En su vista con el estado instruido al efecto será puesto a disposición del Juzgado.

De Mahón

Fuó un éxito completo la brillante fiesta celebrada en nuestro hermosísimo puerto.

Destacada concurrencia acudió al espectáculo local de la Liga Marítima y al Andú del Muelle.

El programa ejecutado por la música militar fué aplaudido.

Por no presentarse a continuación para registrar con el cuatro «Condor» de 470 metros su capacidad con carácter definitivo está regata que hubiera sido interesante.

El divertido sport «caza del pato» se repitió por tercera vez, dió un juego a los once nadadores que tomaron parte y en su momento al público largo rato; al terminar, recibieron los muchachos premios en metálico.

Pablo Fernández, que demuestra ser buen nadador, consiguió alcanzar el pato, que le fué regalado.

Poco después se organizó el cómicó sport «torneo marítimo», desempeñado por seis marineros de la Estación T. república. Hubo momentos en que la lucha fué apasionadísima hasta que por fin cayó al mar «el gato» de ellos, siendo cada vez aplaudido.

Iban provistos de un escudo y una pica, de pló sobre la proa de dos botes; al encontrarse luchaban con energía. El juego gustó en extremo a la numerosa concurrencia que esperaba su repartición.

A los marineros se les premió en metálico.

El General gobernador gratificó con cinco pesetas a cada uno de los vencedores, obsequio que estos agradecieron mucho.

La última regata de traineras tripuladas por bellas señoritas era esperada con impaciencia.

A la señal del Jurado salieron las embarcaciones «Rayo» y «Estrella»; llegó a la meta la primera que adelantó media embarcación.

El estado de guerra en Palma

Como pudieran ver nuestros lectores, no tuvo ayer confirmación la noticia del paro general que se anunciaba, sino todo lo contrario; a todas las fábricas y talleres acudieron los obreros, ralaudo la mayor normalidad.

El proyecto, por lo que resulta, no ha encontrado ambiente en las masas obreras de Palma.

Durante todo el día no ocurrió incidente alguno que mereciera la menor representación.

Ayer tardó salió para Barcelona, en viaje de itinerario, el vapor «Miramar».

En vista de las noticias que recibió ayer por la mañana la «Inlefa» de su sucursal en aquella capital, acordando la normalidad, el vapor «Miramar» admitió carga, saliendo abarrotado.

Una paella sin pollo

El mejor y más barato de los alimentos no son los ricos ARROCES a base de CARNES, AVES y MARISCOS.

Consigieron grandes aplausos

Como tributo a las gaspas, elegantes y distinguidas señoras madrileñas, estampamos a continuación sus nombres que son los siguientes:

En la «Escóreta» iban las señoritas Adelaida Saura, Azucena Pon, Antonia Baquero, Carmen Merino, Margarita Barzá y Carmen Matesos, patrocinada por Josefa Moyá (equipo azul).

Triplaban la «Rayo» las señoritas Margarita Pon, Josefa Taltavull, Mercedes Merino, Josefa Moyá, Carmen Barzá y Avelina Baucó, patrocinada por María del Pilar Baquero (equipo encarnado).

Después de la regata fueron obsequiadas con sendos y lujosos estuches de bombones, y se les sirvió espléndida cena en la terraza del Club.

Reinó franca alegría y mucho entusiasmo.

Contestó el Alcalde que, refiriéndose al estado de abandono en que se encuentran dichos materiales, abgó por la construcción de un almacén municipal donde fuesen depositados.

Sobre un teléfono

El señor Llompart dijo que en sesiones anteriores había habido de clara cuenta que no se pagaba de un teléfono que se había colocado para uso de los jueces de primera instancia.

Añadió que a pesar del tiempo transcurrido buscando el sonido del Ayuntamiento de instalar dicho teléfono, no se había hallado, pidiéndose asegurar que dicho sonido no existía.

El anterior Alcalde señor Alamany, continuó el edil jalmita, me ha manifestado que toda vez que fué el quien firmó la orden de instalación desea pagar la cuenta citada de sus fondos particulares.

Entonces se acordó que ninguna concejalía ni ninguna ciudadana pueda que el alcalde, pues nada queda de la honorabilidad del señor Alamany que firmó dicha orden creyendo se trataba de un acuerdo, pues nada puede exigir que el Alcalde tenga memoria para retener todos los asuntos y acuerdos que le llegan a la firma.

También el señor Llompart dijo que cree oportuno depurar responsabilidades a fin de saber quien habia dado dicho orden, tanto si era un concejal como un empleado, y publicar su nombre para que tuviese al menos la sanción pública.

El señor Alamany habló para ratificar en las declaraciones que la habia atribuido el señor Llompart, es decir, que por el motivo de llevar su firma la orden de instalación quiere pagar la cuenta de la misma.

El Alcalde manifestó que entendía que el Ayuntamiento, dada la honorabilidad que se reconoce al señor Alamany, debía hacerse solidario de la firma de éste y pagar la cuenta; si bien debía a la vez depurar responsabilidades.

A la manifestación del señor Saura de hacerse solidario el Ayuntamiento de la firma del repedido exaltado, se adherieron el Barón de Pinopar y las señoras Carbonell y Trián.

Y se levantó la sesión.

El estado de guerra en Palma

Como pudieran ver nuestros lectores, no tuvo ayer confirmación la noticia del paro general que se anunciaba, sino todo lo contrario; a todas las fábricas y talleres acudieron los obreros, ralaudo la mayor normalidad.

El proyecto, por lo que resulta, no ha encontrado ambiente en las masas obreras de Palma.

Durante todo el día no ocurrió incidente alguno que mereciera la menor representación.

Ayer tardó salió para Barcelona, en viaje de itinerario, el vapor «Miramar».

En vista de las noticias que recibió ayer por la mañana la «Inlefa» de su sucursal en aquella capital, acordando la normalidad, el vapor «Miramar» admitió carga, saliendo abarrotado.

La enfermedad en el ganado

El estado demográfico de las enfermedades de los ganados de la provincia de Mallorca pasó revista a las fuerzas de sus órdenes.

Los batallones formaron en el peso de las Ramblas, junto con la sección de empujadores.

Vestía la tropa traje de marcha e iba provista de armamento y cartuchería.

Después de pasada la revista, la tropa desfiló por delante del Sr. de Nouvilas.

La revista fué presenciada por crecido número de personas.

Partido de Palma
 Palma.—Efermedad Taberculosa, especie Bovina, invasión en el mes de la fecha 1, quedan enfermos 1.

Partido de Inca
 La Puebla.—Enfermedad Ovífera por cinco especies Porcitas, invasión en el mes de la fecha 36, muertos 6, sacrificados 27, quedan enfermos 9.

Partido de Ibiza
 Santa Eulalia del Río.—Efermedad Ovífera por cinco especies Porcitas, invasión en el mes de la fecha 10, muertos 6, sacrificados 6, quedan enfermos 4.

Partido de Manacor
 Campos del Puerto.—Efermedad Bovina especie Ovífera, invasión en el mes de la fecha 14, quedan enfermos 14.

Cobro de cupones

El Gobernador civil de la provincia ha publicado la siguiente circular:

«Venciendo en 1.º de Octubre de 1917 el cupón número 64 de los títulos del 4 por 100 interior de la emisión de 1908 así como un trimestre de intereses de las inscripciones nominativas de igual de cinco pesetas para el que llegue en primer lugar y en segundo, teniendo derecho en esta corrida todo ciudadano español.

Bicicletas.—1.º Un premio de 15 pesetas para el que llegue en primer lugar y 5 pesetas para el que llegue en segundo lugar, siendo el punto de partida de la carrera al kilómetro núm. 3 hasta llegar al kilómetro 2.º dando tres vueltas que dará por resultado un recorrido de seis kilómetros; en las corridas de cintas que se harán alrededor de la Plaza de abastos de esta villa al que tenga mayor número de cintas se le abonarán diez pesetas.

Cultos

Jubilés de Cuarenta Horas
 Continúan en San Jerónimo en ho-

Consigieron grandes aplausos

Como pudieran ver nuestros lectores, no tuvo ayer confirmación la noticia del paro general que se anunciaba, sino todo lo contrario; a todas las fábricas y talleres acudieron los obreros, ralaudo la mayor normalidad.

El proyecto, por lo que resulta, no ha encontrado ambiente en las masas obreras de Palma.

Durante todo el día no ocurrió incidente alguno que mereciera la menor representación.

Ayer tardó salió para Barcelona, en viaje de itinerario, el vapor «Miramar».

En vista de las noticias que recibió ayer por la mañana la «Inlefa» de su sucursal en aquella capital, acordando la normalidad, el vapor «Miramar» admitió carga, saliendo abarrotado.

La enfermedad en el ganado

El estado demográfico de las enfermedades de los ganados de la provincia de Mallorca pasó revista a las fuerzas de sus órdenes.

Los batallones formaron en el peso de las Ramblas, junto con la sección de empujadores.

Vestía la tropa traje de marcha e iba provista de armamento y cartuchería.

Después de pasada la revista, la tropa desfiló por delante del Sr. de Nouvilas.

La revista fué presenciada por crecido número de personas.

Partido de Palma
 Palma.—Efermedad Taberculosa, especie Bovina, invasión en el mes de la fecha 1, quedan enfermos 1.

Partido de Inca
 La Puebla.—Enfermedad Ovífera por cinco especies Porcitas, invasión en el mes de la fecha 36, muertos 6, sacrificados 27, quedan enfermos 9.

Partido de Ibiza
 Santa Eulalia del Río.—Efermedad Ovífera por cinco especies Porcitas, invasión en el mes de la fecha 10, muertos 6, sacrificados 6, quedan enfermos 4.

Partido de Manacor
 Campos del Puerto.—Efermedad Bovina especie Ovífera, invasión en el mes de la fecha 14, quedan enfermos 14.

Cobro de cupones

El Gobernador civil de la provincia ha publicado la siguiente circular:

«Venciendo en 1.º de Octubre de 1917 el cupón número 64 de los títulos del 4 por 100 interior de la emisión de 1908 así como un trimestre de intereses de las inscripciones nominativas de igual de cinco pesetas para el que llegue en primer lugar y en segundo, teniendo derecho en esta corrida todo ciudadano español.

Bicicletas.—1.º Un premio de 15 pesetas para el que llegue en primer lugar y 5 pesetas para el que llegue en segundo lugar, siendo el punto de partida de la carrera al kilómetro núm. 3 hasta llegar al kilómetro 2.º dando tres vueltas que dará por resultado un recorrido de seis kilómetros; en las corridas de cintas que se harán alrededor de la Plaza de abastos de esta villa al que tenga mayor número de cintas se le abonarán diez pesetas.

Cultos

Jubilés de Cuarenta Horas
 Continúan en San Jerónimo en ho-

Una paella sin pollo

El mejor y más barato de los alimentos no son los ricos ARROCES a base de CARNES, AVES y MARISCOS.

TELEGRAMAS

nor de San Bernardo. Exposición a las seis y media; a las diez Misa solemne; por la tarde a las siete Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Visita a la Cota de María
A Nuestra Señora de la Presentación en Montesión.

Para mañana
Jubilés de Cuarenta Horas
Concluyen en San Jerónimo en honor de San Bernardo. Exposición a las seis y media; a las diez Misa solemne; por la tarde a las siete Rosario, Trisagio, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Visita a la Cota de María
A Nuestra Señora de la Cueva Santa, en Santa Clara.

Santorial
Hoy.—Santísima Juana Francisca Freyre, et, viuda y fundadora.
Mañana.—Santos Hipólito y Sirofiano, mártires.

Cine del Muelle
Hoy función de ocho noche en adelante.
DESPEDIDA del ovacionado y notable dúo

Los Telefonistas
que dedica su última representación al distinguido público de Palma.
Exito de la simpática canzoneta

JULIA PELLIN
Último día que se proyectarán los episodios 17 y 18 de la sensacional serie
LIBERTAD
Estreno de una película cómica

Colosa rebaja
Carbanos sacos finos a 80 cents. kilo.
COLMADO BALEAR
Rubi 16 y Estada 9
(Cerca Banck de S. Oñ)

Academia de la Misión
dirigida por el
Rdo. P. Antonio Casulleres
Superior de la Misión, y por Don Bernardo Rodríguez
Capitán de artillería
Estudio completo del Bachillerato.
Informes calle de la Misión, 9. Fidase el Reglamento.

JARDINERA casi nueva, se desea vender. Razón Fonda del Replá.

Academia Riera
Secciones independientes y de número limitado.—Calificación DIARIA A TODOS LOS SEÑORES ALUMNOS.—Resumen DECENAL a los padres o encargados.—Método práctico para el nuevo plan de preparación.
Brillantes resultados en la convocatoria actual.
Las clases empezarán en 1.º de Septiembre.
Para matrícula y detalles:
Plaza de la Constitución, 68, entresuelo

Enfermos RECÓBRAREIS LA SALUD Y BIEN-ESTAR, TOMANDO
Pildoras Vitales Barons
Tóxicas, poderosas, indispensables en las convalecencias del tifus, enfermedades infecciosas y fiebres en general.

Salutífero Barons
Gran reconstituyente y aperitivo, de un sabor agradable y de idénticas propiedades que las «Pildoras Vitales Barons».

Obleas Rosadas Barons
Fórmula del Dr. Alomar
Infalibles en la anemia de la mujer, debilidad, menopausia y desajustes menstruales.
De venta: Centro Farmacéutico, Farmacia Miró, calle Colón, 22, en las buenas farmacias y en la del autor

JAIME BONNIN
Farmacia Barons.—La Puebla
Para después de las comidas

LICOR Verdad
El mejor estomacal y digestivo
De venta: Cafés, Colmados y Confeiterías.
Fabricante: VIUDA DE ESBARRANCH E HIJOS.

DIARREAS
El único remedio que cura las diarreas de los niños, incluso en la época del destete, hasta el punto de restituir a la vida a enfermos irremisiblemente perdidos, es el

Elizir Estomacal de Saiz de Carlos
(Stomaxil)
y en los adultos suprime los cólicos, quita la irritación de las dopaenicas, el malestar y los gases, es anti-séptico y cura las diarreas y disenterias crónicas de los países cálidos, que tanto atacan a soldados, marinos y colonos, agravando su situación y obligándoles a veces a emigrar.
VIUONIZA lo mismo el estómago que el intestino poniendo al organismo en condiciones de resistencia y cura la anemia y clorosis cuando van acompañadas de DIARREAS.
De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. En el resto que arroja bilis a grito herido.

La huelga general.-El movimiento revolucionario.

Madrid 19 a las 22'50
Obreros que vuelven al trabajo
Comunican desde Cádiz que han vuelto al trabajo los huelguistas de todos los ramos, reinando completa tranquilidad en la provincia.
Circularon todos los trenes con toda regularidad.

Madrid 20 a las 21'50
Tranquilidad.—No es cierta la detención del Marqués de Ayerbe, ni de los señores Unamuno y Mociá
El Subsecretario de Gobernación nos ha dicho esta madrugada que reina tranquilidad en toda España.
Dijo que es inexacto que hayan sido detenidos los Marqueses de Ayerbe y Llatría. El ministro recibió un telegrama de ambos saludándole y diciendo que es inexacta la detención.
Añadió el señor Quejana que no es cierta la detención del señor Unamuno en Salamanca y la del señor Maciá en Barcelona y que de ser cierto lo sabría.

Vuelta al trabajo
Dicen de Vigo que han vuelto al trabajo los ferroviarios y descargadores del muelle.
La huelga de tranviarios sigue.
El Arzobispo de Valencia visitó al acorazado «España» y marchó en el correo.
Madrid 20 a las 22'5
Carta de Cambó negando que en la Asamblea se tratara de la revolución
El señor Cambó ha dirigido una carta a los diputados y senadores confirmando un telegrama suyo y el del señor Abadal negando que en la Asamblea de parlamentarios se tratase de la revolución, desautorizando el movimiento y censurando al Ministro de la Gobernación señor Sánchez Guerra.

Madrid 20 a las 12'10
Lo que dice «La Mañana»
El periódico «La Mañana» tratando de los recientes desórdenes dice que los revolucionarios merecen gratitud, puesto que han servido para despertar el espíritu patriótico de la nación.
El general Burguete vitoreado
Dicen de Oviedo que en el pueblo de Sava donde se presentó una partida de mineros armada acudió el general Burguete siendo recibido con gran entusiasmo, dándose vivas a España, al Rey y al ejército.
Tranquilidad restablecida en Bilbao
Dicen de Bilbao que se ha restablecido la tranquilidad, circulando los tranvías y los trenes en todas las líneas.

Madrid 20 a las 17
Nada ocurre en Santoña
El Subsecretario de Gobernación negó a los periodistas que en el penal de Santoña ocurrieran sucesos desagradables.
Las conferencias telefónicas restablecidas.—Tranquilidad
El Subsecretario de Gobernación nos ha dicho que han sido autorizadas de nueve las conferencias telefónicas escritas.
Nos añadió que reina tranquilidad en toda España.
Un telegrama del general Alfau
—No tenía parte en el movimiento revolucionario
El general Alfau que venía en Irún ha telegrafado al ministro de la Guerra protestando de que se le asignara un puesto según referencias de la prensa, en el supuesto gobierno revolucionario.
El marqués de Estella le ha contestado lo siguiente: «Haga caso omiso de esas noticias. Se lo conozco bien. No dé valor a esos inventos».

Madrid 20 a las 17
Ofrecimiento del Banco de España para los huérfanos de las víctimas
El Banco de España ha ofrecido al Gobierno cien mil pesetas para los huérfanos de las víctimas de los sucesos ocurridos.
Dicha cantidad quedará en las Cajas hasta que se acuerde la distribución por si alguien quiere engrasar la suscripción.

La guerra mundial

Telegramas de Madrid

Madrid 19 a las 22'50
Conferencia. Concesión de la Cruz de Isabel la Católica
Dicen de Santander que el Ministro de Estado conferenció con el Ministro de Holanda.
Se ha concedido la Cruz de Isabel la Católica al Ministro de Bélgica saliente barón de Brumer y al encargado de los Negocios del Japon.

Madrid 19 a las 23
El bombardeo de Venecia
Roma—Los daños causados por el bombardeo aéreo sobre Venecia en el Hospicio Civil y en la Iglesia de los Descalzos son grandísimos, habiendo quedado destruida una obra maestra del ilustre pintor Tiepolo.

Bombas sobre Goldesere
Amsterdam. Un aeroplano alemán lanzó seis bombas sobre Goldesere (Holanda Meridional).

Madrid 19 a las 23
La constituyente rusa aplazada
San Petersburgo—El gobierno, de acuerdo con algunas fracciones socialistas, ha resuelto aplazar la asamblea constituyente hasta fin de año, toda vez que el desbarajuste reinante, las deserciones de los soldados y la dislocación del régimen administrativo no permiten la campaña electoral.

De la conferencia de Stokolmo
Londres. Siguen las polémicas respecto de la participación de los socialistas aliados en la conferencia de Stokolmo.
Según el «Times», los socialistas italianos afectos al gobierno rehusan ir a la conferencia y en una nota circularada por la prensa dicen que aceptan la fórmula del Soviet ruso, de «paz sin indemnizaciones, ni anexiones».

Madrid 20 a las 17
El Kaiser visita la flota
Nauen. El Emperador Guillermo visitó el sábado la flota de alta mar alemana en el mar del Norte.
También visitó un submarino que regresaba a su base procedente de aguas enemigas.
Estuvo igualmente en la isla de Heligoland examinando las fuerzas navales y expresándole su gratitud por su glorioso trabajo.

Madrid 20 a las 24
Despacho oficial francés
Paris. Dice un despacho oficial que en Champagne las baterías francesas han ejecutado tiros eficaces contra las posiciones alemanas.
En Verdun se ha desarrollado un ataque con ventaja para nuestras tropas en un frente de 18 kilómetros.
Desde el bosque de Avocourt al norte de Bezevoux hicimos buen número de prisioneros.
En Radouvillers los franceses han rechazado un golpe de mano alemán.
En la alta Alsacia reina actividad de artillería.

Madrid 21 a las 5
Despacho oficial francés
Paris. Dice un despacho oficial que hubo actividad de artillería en Bray, Cerny, orillas del Mosa y Bezevoux.
Nuestros aviones bombardearon las estaciones de Cortemark, Thonrout Clicheverde, Cambury, los acuartelamientos de Houtoult y los depósitos de Bantheville con incendios.
Despacho oficial alemán
Berlin. Dice un despacho oficial que en Flandes hubo fuego de artillería y en Verdun actividad intensa de artillería.

Comunicado británico
Londres. Dice un comunicado que el enemigo bombardeó nuestras posiciones fracasando en el noroeste de Lens.
También al este de Loos tuvimos éxito.
En el sureste de Spehy nos apoderamos de unas trincheras de las inmediaciones de la Granja de Guillemont.

Madrid 19 a las 24
Presidente del Consejo enfermo
Basilea. Según noticias de Budapest que con motivo del mal estado de salud del presidente del Consejo en breve se designará el sustituto circulando el nombre de Andrássy para dicho cargo.
Noticias del Vaticano
Amsterdam. Se asegura que en el Vaticano reina cierto disgusto

por haber manifestado ciertos periódicos que el Papa había redactado la nota a favor de la paz bajo la influencia de ciertos personajes de las potencias centrales, lo cual desmiente la «Gaceta de Colonia» diciendo que Su Santidad redactó dicha nota en interés de la humanidad que sufre las consecuencias del conflicto.
Organización de un ejército polaco
Londres. En Francia se organiza un ejército polaco para nutrir los contingentes polacos que se hallan para organizar todavía en los otros países aliados pudiéndose alistar todos los polacos que lo deseen aunque gocen de ciudadanía en Francia ó en las demás naciones aliadas.
Una frase de la nota pontificia no admitida
Dice un periódico inglés que no puede ser aceptada bajo ningún concepto ni como fórmula de cortés guerra, la frase de la nota pontificia que dice: «El mundo entero reconoce que está a salvo el honor de los ejércitos de todas las naciones beligerantes» pues no está a salvo el honor del ejército invasor de Bélgica y devastó los territorios en Polonia, Armenia y Rumania.

Súbditos rusos a filas
Londres. Unos quince mil súbditos rusos residentes en Londres se han presentado para servir en los ejércitos de Rusia.
Además otros súbditos rusos que residen en las provincias del Este de Inglaterra han preferido servir en las filas inglesas siendo el número de estos de unos veinte mil.

Madrid 20 a las 17
El Kaiser visita la flota
Nauen. El Emperador Guillermo visitó el sábado la flota de alta mar alemana en el mar del Norte.
También visitó un submarino que regresaba a su base procedente de aguas enemigas.
Estuvo igualmente en la isla de Heligoland examinando las fuerzas navales y expresándole su gratitud por su glorioso trabajo.
Donativo del Rey Fernando de Bulgaria
Nauen. El Rey Fernando de Bulgaria ha donado algunos millones de francos para los huérfanos de la guerra en conmemoración del 30 aniversario de su exaltación al trono.

Madrid 20 a las 24
Despacho oficial francés
Paris. Dice un despacho oficial que en Champagne las baterías francesas han ejecutado tiros eficaces contra las posiciones alemanas.
En Verdun se ha desarrollado un ataque con ventaja para nuestras tropas en un frente de 18 kilómetros.
Desde el bosque de Avocourt al norte de Bezevoux hicimos buen número de prisioneros.
En Radouvillers los franceses han rechazado un golpe de mano alemán.
En la alta Alsacia reina actividad de artillería.

El discurso de M. Politis
Paris. Ha producido emoción el discurso pronunciado en la Cámara por M. Politis.
La prensa gubernamental comentó dicho discurso.
Los ferroviarios ingleses no quieren la huelga
Londres. La asociación ferroviaria ha acordado declarar la huelga pero los empleados ferroviarios se han negado a secundarla.
El Gobierno intervendrá en el tráfico ferroviario.
Los Sindicatos enviarán delegados
Sobre las condiciones de paz del Papa
Londres. De las condiciones de paz del Papa, se deduce que los alemanes se reservan los puestos ocupados a las guarniciones de toda Bélgica, así como los ferrocarriles de Bulgaria para entenderse por completo con Rumania.
Más aeroplanos capturados
Londres. Noticias recibidas de Holanda dicen que las autoridades han capturado más aeroplanos.

El Dr. Don Juan Aleina Melis
Especialista en enfermedades nerviosas y mentales, Director del Manicomio de Santa Cruz de Barcelona.
Permanecerá en Palma los días 27 y 28 de Agosto
Consultas de 8 a 11 mañana y de 4 a 6 tarde.
Marina, 1, principal 2.º (En el Consultorio del Dr. Comas).

BORDADORAS

PARA LABOR FINA Y MEDIANA SE NECESITAN EN LA CASA
MANUEL BONET
(Frente San Nicolás) Trabajo todo el año

RICOS VINOS DE MESA (Marca Castell del Bosch)
DE LAS GRANDES RODEGAS DE AMADEO MARISTANY
Son innumerables las familias que han adoptado para su mesa este riquísimo vino. Por su precio económico, por su gusto paladar y por sus exquisitas cualidades digestivas, hacen que sea entre todos sus similares el VINO PREFERIDO DEL PUBLICO INTELEGENTE.
TINTO-CLARETE y BLANCO a ptas. 0'60 BOTELLA de litro (sin envase)
POR DOZENAS a ptas. 0'55 BOTELLA.—A GRANEL a 0'45 litro.
(Pasando aviso se sirve a domicilio) Teléfono número 121
De venta: ANTIGUA CASA LLOFRIU

Transportes Generales para Francia
Servicio especial via Barcelona—Llansá—Port-Vendres
Dirigirse { Sebastián Robirosa, Barcelona, P. Palacio, 2
José Coll, Cerbere.

Antonio Oliver Frontera
MÉDICO
Ha trasladado su Consultorio de Medicina general y especialidad en enfermedades del
ESTÓMAGO
Calle de Pont y Vich, n.º 14; (esquina Pureza—Consulta de 11 a 1

POLÍTICA
Madrid 19 a las 23
Personajes políticos
Ha llegado a San Sebastián don Santiago Alba, presenciando las regatas, que se han visto animadísimas.
El conde de Romanones salió en auto para Sigüenza, de donde regresará el día 24.
El Marqués de Alhucemas irá el día 1.º de Septiembre a San Sebastián a pasar unos días.
Madrid 20 a las 24
Dato en la Presidencia
El señor Dato estuvo esta tarde un ratito en la Presidencia despachando algunos asuntos.
Recibió luego distintas visitas.

Consejo de Ministros
Madrid 20 a las 17
A la entrada
A las 11'30 comenzó el Consejo de ministros.
El señor Dato llegó a las once. A la entrada no dijo nada a los periodistas.
El ministro de la Guerra dijo que llevaba algunos proyectos importantes, pero no podía decir nada hasta que sean estudiados por el Consejo y los apruebe y también llevaba varios decretos de indultos.
Añadió que las noticias que recibía de las autoridades militares acusaban tranquilidad.
El ministro de Fomento, vizconde de Eza, llevaba proyectos de decreto sobre reorganización de la vida nacional que es lo que quiere el país y de ellos diré algo a la salida.
El señor Burgos llevaba al Consejo un proyecto de decreto de indulto bastante extenso a favor de los reclusos del correccional de la Cárcel Modelo que en la última algarada se pusieron de parte de la autoridad.
El señor Sánchez Guerra dijo que como había tranquilidad en todas partes no llevaba nada ni telegramas.
Los demás ministros nada dijeron.

Noticias sueltas
Madrid 19 a las 22'50
Los nuevos empresarios del «Real»
Los señores Volpini y Senatelo han cumplido los requisitos del pliego de condiciones de arriendo del «Real» depositando la fianza de cien mil pesetas.
Pasado mañana se firmará la escritura.
Dichos empresarios partirán en breve para Italia a contratar a los artistas para la próxima temporada.
Celebración de las fiestas de la Cruz Roja en Zaragoza
En Zaragoza han empezado las fiestas organizadas por la Cruz Roja, viéndose las calles concurridas.
La tranquilidad es completa.
La familia real
Desde Santander dan cuenta de que S. M. el Rey no salió hoy de Palacio.
La Familia Real pasó por la playa.
MENORCIA

La Dinastía de Mallorca
—POR—
Guillermo Carbonell Vadell
segunda edición corregida y aumentada
PRECIO: UNA PESETA
En venta en la librería de Amengual y Muntaner y en la de Fontdevila calle de Brossa.

CURACION DE LA TOS
Pastillas J. Miró
Espectorantes y calmantes de la Tosa.
FARMACIA y LABORATORIO DE J. MIRÓ
Abierta toda la noche
Colón 25 y Perejil 2—Palma de Mallorca

Academia SAIZ
Preparatoria, Carreras militares, Estudios, Bachillerato y Escuela Come ricio
Informes: Pelaires, 105, 2.º